
 

ｆ 

 

 

 

 

 

 

昨日はプロジェクト学習の公開授業がありました。 

県外からもたくさん見学者が来られて、実りと学びの多い 2 時間となりま

した。 

その後、続々と参観された方々からご感想が届いています。 

順番に紹介していきますね。 

まずは、千葉県から来られた上園先生から届いたお便りです。 

瀬戸 solan 小学校 

渡辺道治様 

 

4 年１組の「水と街プロジェクト」の授業について、 

まず、地図帳から地名を探し出す活動への子ども達の参加の集中力。 

活気のあるお互いへの声掛け。本当にすごいと思いました。 

 

特に、 

・友達の活動の中での注意に、凛々しく「はい」と返事ができること 

・授業の回答に詰まった友達に対して無言で待つことのできるメリハリ 

 

これは、普段からお互いのことを大切に思ったり、大切に思われていたり

すること自覚している、「心の安全性」がないとできないことだと思います。 

 

渡辺先生の授業準備にかける思いや、計画性についてのお話も非常に学び

になりました。 
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食料自給率から始まり、水の自給率、そして電気の自給率から瀬戸の課題

につながる流れ。 

子ども達が、先生と一緒に全力で授業に向かう姿。 

これからどんな風に素敵な時間を過ごすのかと、とても楽しみになりまし

た。 

ありがとうございました。 

 

次回お会いできる時は、もっと自分も人間的にも教師としても成長して、 

お話したいと思います。 

 

今後ともよろしくお願いいたします。 

 上園先生は、教師として 10 年以上お勤めになった後、さらに学びを深め

るために現在大学院に通われている非常に熱心な先生です。 

教育のこと、授業のことを、一所懸命探究してこられた先生からこのよう

なメッセージをもらえたことは本当に嬉しいことですね。 

「心の安全性」も、「全力で向かう姿勢」も、「静と動のメリハリ」も、そ

れらを見て取れるのは、上園先生がその価値を知っているからでしょう。 

それを求めてやまなかったり、一所懸命磨いてきた道のりがあるからこそ、

その「見えない力」がハッキリ見えるのだと思います。 

 



3 

上園先生以外にも、パナソニックの方々やその他の大学生の方々も異口同

音に４－１のみんなのことを褒めて下さっていました。 

「褒めちぎっていた」という方が表現としてはふさわしいです。 

それくらい、授業が終わった後に目を見開きながら何人もの方々が感激の

感想を伝えに来られました。 

「子どもたちの目の色がちがいますね。」 

「学んだ知識をあんなにも使いこなせるものなんですね。」 

「子どもたちの頭がずっと回転し続けていたことが伝わってきました。」 

「90 分フルで勉強して『まだやりたい！』と話す子がいた事に驚きです。」 

 お一人お一人の目の輝きを、クラスの子たちみんなにも見せてあげられな

かったのが残念です。 

それくらい、驚きと感動に満ちた感想が寄せられました。 

さらに、昨日はお家の方々も参観に来られていて、同じく授業の感想を送

ってくださいました。 

 

本日はプロジェクトを参観させて頂きありがとうございました。 

 

 恥ずかしながら、バーチャルウォーターのこと、私は初めて知りました。 

渡辺先生の授業を参観していると、私も学ばせていただきます。 

 

 うちの子は NHK for school でみたことがあり、知っていたようです。 

帰宅してから、プロジェクト面白かったーと話してくれました。 

ただ作業をするだけじゃなくて、考えたり、考えをアウトプットする時間が

たくさんあってよかったそうです。 

同じものをみていると、そうゆう会話も食事中にできるのが、親としてとて

も楽しいです。 

 

 先生の授業は、全て計算されていて、あっという間に時間がたってしまい

ます。子どもたちの集中を途切れさせないように、わざと楽しく関連したこ

とを考えながらのブレイクダウンしたり、、、 
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 またプロジェクトを参観させてください。 

ぜひ！みたいな回がありましたら（毎回だとは思いますが、、、）ぜひおしえて

ください。 

先生の授業が楽しみです。 

全国の渡辺先生ファンが羨みますね笑笑 

またお話しさせてください。 

 

ペンネーム「木綿のパジャマ」さんより 

 木綿のパジャマさん、素敵なお便りをいただきありがとうございます。 

最近、「お家の方が参観フォームに申し込みしてからクラスへ」という流れ

とは別に、「この授業ぜひ参観してください！」と私からの声掛けに応じて教

室を訪れる方々が増えてきました。 

第 2 クォーターでも、そうした機会をまたとっていきたいと思います。 

子どもたちのアウトプットタイム（自由思考場面といいます）での動きに

は、私自身も大いに驚き、また楽しませてもらいました。 

柔軟な思考で学んだ知識を組み合わせたり活用したりする姿が、見ていて

本当に頼もしいです。 

また、私の担当授業が無いコマや休み時間などで、その授業の振り返りを

お家の方としたり、何気なくお話ができることも、私にとってはとてもあり

がたく幸せな時間です。 

昨日も、探究の授業前や後で、クラスのお父さん方 3 人とお話しさせても

らい、とても豊かなひと時を過ごすことができました。 

 

来週の学習発表会・懇談会でもお家の方々にお会いできることを楽しみに

しております。（7 月の宿泊体験の詳しい説明も懇談会にて行う予定です。） 

 

☆↓読者ページはこちらから↓☆ご意見ご感想など気軽にお寄せください 

https://docs.google.com/forms/d/1qqf4cPLcjpcWai

mWdu-6IFM73JahODYK4ROldg7jLxM/edit 

https://docs.google.com/forms/d/1qqf4cPLcjpcWaimWdu-6IFM73JahODYK4ROldg7jLxM/edit
https://docs.google.com/forms/d/1qqf4cPLcjpcWaimWdu-6IFM73JahODYK4ROldg7jLxM/edit

